

■ **Leitthema** main topic · Review articles

**Endokrine Todesursachen** Endocrinological causes of death

Redaktion: K. Püschel

- 5 **Plötzlicher Tod bei Erkrankungen der Hypophyse und der Nebennieren**  
Sudden death in disorders of the pituitary and adrenal glands  
L. Hecht · W. Saeger · K. Püschel
- 11 **Plötzlicher Tod bei Erkrankungen der Schilddrüse und der Nebenschilddrüsen**  
Sudden death in disorders of the thyroid and parathyroid glands  
L. Hecht · W. Saeger · K. Püschel
- 17 **Plötzlicher Tod aus endokriner Ursache**  
Sudden death due to endocrinological crises  
A.S. Schröder · L. Hecht · J.P. Sperhake · K. Püschel · W. Saeger



**Nebenschilddrüsenhyperplasie** ▶ Seite 11

■ **Kasuistiken** Case reports

- 21 **Dissezierendes Milzarterienaneurysma bei fibromuskulärer Dysplasie. Kasuistik einer seltenen Ursache eines plötzlichen Todes**  
Dissecting aneurysm of the splenic artery due to fibromuscular dysplasia. Case history of a rare cause of sudden death  
L. Hagemeier · S. Unkrig · B. Madea
- 25 **Ochronose. Seltene Stoffwechselerkrankung mit außergewöhnlichem Sektionsbefund**  
Ochronosis. A rare metabolic disease with exceptional autopsy findings  
A. Klein · A. Theile · H.-W. Körner · F. Schulz
- 30 **Ursprungsanomalie der rechten Koronararterie und Roemheld-Syndrom. Ursache eines plötzlichen Todes**  
Anomalous origin of the right coronary artery and Roemheld syndrome. Cause of a sudden death  
L. Hagemeier · B. Madea

■ **Der besondere Fall im Bild** Case report

- 34 **Lhermitte-Duclos-Syndrom als Ursache eines plötzlichen Todes**  
Lhermitte-Duclos syndrome as the cause of sudden death  
C.T. Buschmann · D. Matejic · K. Semm · M. Tsokos

**Liebe Leserinnen und Leser,**

wir freuen uns sehr, Ihnen ab dieser Ausgabe die Rechtsmedizin in Farbe präsentieren zu können.

Ihre Redaktion



## ■ CME Weiterbildung · Zertifizierte Fortbildung Review article

- 37 Postmortale ärztliche Schweigepflicht**  
Post-mortem patient–physician confidentiality  
A. Roebel · M. Wenk · M. Parzeller
- 51 CME-Fragebogen**  
Questionnaire

## ■ Rechtsprechung Legal judgements

- 53 Rechtsreport**

## ■ Verschiedenes Miscellaneous

- 63 Mitteilungen der Deutschen Gesellschaft für Rechtsmedizin**  
Notification
- 71 Termine** Forthcoming meetings
- 72 Vorschau** Preview
- 72 Impressum** Imprint

**Titelbild:** Aus dem Beitrag von L. Hagemeier, S. 21-24

### Zielsetzung der Zeitschrift

*Rechtsmedizin* bietet Fachärzten für Rechtsmedizin ein Forum zur wissenschaftlichen Information und kritischen Diskussion. Neben Beiträgen aus der Forensischen Pathologie und Traumatologie werden Arbeiten zu verkehrsmmedizinischen, toxikologischen, serologischen, versicherungsmedizinischen, psychopathologischen und arztrechtlichen Themen publiziert.

Praxisorientierte Übersichtsarbeiten greifen ausgewählte Themen auf und bieten dem Leser eine Zusammenstellung aktueller Erkenntnisse aus allen Bereichen der Rechtsmedizin. Neben der Vermittlung von relevantem Hintergrundwissen liegt der Schwerpunkt dabei auf der Bewertung wissenschaftlicher Ergebnisse unter Berücksichtigung praktischer Erfahrung. Der Leser erhält konkrete Handlungsempfehlungen.

Frei eingereichte Originalien ermöglichen die Präsentation wichtiger klinischer Studien und dienen dem wissenschaftlichen Austausch.

Kasuistiken beschreiben interessante und ungewöhnliche Fallbeispiele aus der Praxis.

Beiträge der Rubrik „CME: Weiterbildung – Zertifizierte Fortbildung“ bieten gesicherte Ergebnisse wissenschaftlicher Forschung und machen ärztliche Erfahrung für die tägliche Praxis nutzbar. Nach Lektüre der Beiträge kann der Leser sein erworbenes Wissen überprüfen und online CME-Punkte erhalten. Die Rubrik orientiert sich an der Weiterbildungsordnung des Fachgebiets.

### Aims & Scope

*Rechtsmedizin* is an internationally recognized journal dealing with all aspects of forensic medicine. It provides information on current developments in forensic pathology, traumatology, traffic medicine, toxicology, serology, insurance medicine, psychopathology and legal medical issues.

Freely submitted original papers allow the presentation of important clinical studies and serve scientific exchange.

Case reports feature interesting and unique cases thus providing a platform for scientific information and critical discussion.

Comprehensive reviews on a specific topical issue focus on providing evidenced based information on all aspects of the field.

Review articles under the rubric “Continuing Medical Education” present verified results of scientific research and their integration into daily practice.

**Review:** All articles of *Rechtsmedizin* are reviewed. Original papers and case reports undergo a peer review process.

**Declaration of Helsinki:** All manuscripts submitted for publication presenting results from studies on probands or patients must comply with the Declaration of Helsinki.

**Indexed in Science Citation Index Expanded, EMBASE and Scopus**